

Guillermo Brown (Reino de Irlanda 1777 – 1857) fue el primer almirante de la fuerza naval de la Argentina, tanto en la cronología como en el prestigio. Consagró su vida al servicio de su patria de adopción.



En total contaba con 4.900 hombres, contra 5.300 que tenía Osorio. El Libertador dividió su Ejército en dos alas, comandadas respectivamente por Las Heras y Rudecindo Alvarado, más un cuerpo de reserva a las órdenes de Hilarión de la Quintana. La batalla se inició al mediodía con un duelo de artillería; luego siguió un arrollador ataque de Las Heras, que batió al ala izquierda de Osorio. Este atacó violentamente a Alvarado, pero la oportuna intervención de las tropas de refuerzo desmanteló totalmente a los realistas. Los españoles, al atardecer, estaban vencidos. Tuvieron 2.000 muertos y 3.000 prisioneros. Los patriotas perdieron 1.000 hombres. Esta batalla fue decisiva, ya que aseguró definitivamente la independencia de Chile.

MARTIN GARCIA (9 al 15 de marzo de 1814)

Guillermo Brown obtiene la primera victoria naval patriota al poner en huida a Romarete, quien comanda una flota de siete barcos. Toma las fortificaciones y se apodera de la isla.

MISERERE (2 de julio de 1807)

Combate de Liniers con los ingleses en el cual fue derrotado y pidió la capitulación.



Batalla de Miserere. Fuente: <http://www.granaderos.com.ar>

NAVARRO (9 de diciembre de 1828)

No fue éste en realidad un combate. Dorrego, gobernador de Buenos Aires, debió huir de la ciudad por un golpe unitario apoyado por Lavalle, y se refugió en la campiña a fin de armar milicias con las cuales recuperar el poder. Precisamente en Navarro, ese día, se realizaba la concentración de milicianos, todos paisanos sin mayor armamento, cuando todos fueron sorprendidos por Lavalle al mando de 500 granaderos.

Hubo un desbande general; Dorrego y Juan Manuel de Rosas, que participaba de la reunión, consiguieron salvarse. Rosas va a Rosario en tanto Dorrego busca tropas aliadas; se encuentra con un batallón al mando del comandante Escribano, que se ha pasado a Lavalle. Lo apresan y el 13 de diciembre es fusilado en Navarro.